



五小だより

国立市立国立第五小学校
学校だより

No.8

令和3年(2021年)11月30日

音楽会

副校長 森山 明

高く澄み渡る空の下、紅葉が鮮やかさを増す中、音楽会が開催されました。保護者の皆様にはご参観をいただきありがとうございます。児童も保護者の皆様にこれまでの練習の成果をご覧いただき、大いに励みになったことと思います。

私も児童鑑賞日に児童の演奏する姿を見ていて、やはり音楽はよいものだなと改めて実感しました。曲が終わると心地よい余韻がありました。もう少し聴き続けていたいと感じたのは私だけでしょうか。

音楽は時間の経過とともに通り過ぎていくもの、だからあんなに緊張感があるのかもしれませんが、音楽専科、あるいはときに指揮者を務めた担任の一挙手一投足に注視し、心を合わせて最初の一音を奏でるその瞬間がたまらなくすてきだなと感じました。さまざまな個性が集う学校でこのような一つの音楽を共に作り上げていく活動は、やがて児童の将来の力となっていくことでしょう。

昨年度は新型コロナウイルス感染拡大の影響を受けて実施できなかった行事もありましたが、2学期は運動会や音楽会を実施することができました。児童にとっても充実した学期となったことと思います。11月30日・12月1日には保護者会を開催します。2学期の成果と課題についてご家庭と共有を図る大事な機会です。お忙しいところとは存じますが、保護者の皆様のご来校をお待ちいたしております。

今後ともご支援・ご協力のほど、よろしくお願いいたします。



〔新型コロナウイルス感染症対策の継続について〕

東京都から基本的対策徹底期間の延長が示されました。12月1日以降も引き続き、三つの密の回避等をはじめとした基本的感染症対策の徹底に努めてまいります。ご家庭でもご留意をお願いします。

〔1人1台端末(タブレット)の持ち帰りについて〕

今後、家庭学習において1人1台端末(タブレット)を使用する場合があります。学校でも再度「国立第五小学校『1人1台端末(パソコン)』のルール」を確認して持ち帰らせますので、ご家庭でもルールに則った使い方のご指導をよろしくお願いいたします。

12月の行事予定

生活目標 学校をきれいにしよう

1日(水) 全校朝会 保護者会(4・5・6年)
2日(木) 邦楽鑑賞教室(6年)
3日(金) 日光事前健診(6年) 市議会傍聴(6年)
SOSの出し方に関する教育(5年)
6日(月)～8日(水) 日光移動教室
9日(木) 6年生4時間授業
13日(月)～17日(金) パワーアップタイム
13日(月) 委員会

14日(火) 避難訓練
15日(水) ユニセフ集会 安全指導日
16日(木) 学校お話し会(つくし)
20日(月) クラブ
21日(火) 学校お話し会(1年)
22日(水) 児童集会 給食終 4時間授業
23日(木) 4時間授業 たてわり交流
24日(金) 終業式

児童の様子

算数少人数指導 正森 敬司

高学年算数教室で授業をしている3年生以上の児童の、11月中旬の学習状況です。3年生の「小数」では、1(L)を10等分したメモリをもとに考えるように、図を多用して授業を行いました。その結果、小数をイメージしやすくなり、小数の位取りを理解し、たし算やひき算ができるようになってきました。発言したい子が多く活発です。4年生の「垂直・平行と四角形」では、2枚の三角定規を使って垂直な直線、平行な直線を引く練習をたくさんしました。子供にとっては、これが結構難しいことなので、デジタルコンテンツ(動画教材)も使って練習しました。その後、台形、平行四辺形、ひし形の学習へと進んでいます。みんな図を描くことが好きなので意欲的です。5年生は「単位量あたりの大きさ」に入りました。集中して問題に取り組めるように指導方法を工夫しながら進めています。3学期の「割合」の学習にもつながる大事な単元なので、数直線をもとに立式し答えの単位を意識するようにしています。6年生は「並べ方と組み合わせ方」の学習をしています。これを終わると、残すは「データの調べ方」の単元だけとなります。その後は、小学校算数の復習、中学に向けての仕上げの学習になります。最高学年らしく、落ち着いて授業に取り組んでいます。

もうすぐ冬休み！

生活指導主任 遠藤 亜主加

2学期も間もなく終わりに近づき、もうすぐ冬休みがやってきます。学校では、冬休みに入る前に「健康で楽しい冬休みを過ごすために」(保護者会で配布予定)について指導します。ご家庭でも、特に次の2点についてご指導ください。

○暗くなる前に帰宅しよう……夕暮れが早い季節です。安全のため、帰る時刻をお子さんと改めて確認していただきたいと思います。また、出かける場所をお家の方にしっかり伝える習慣も身に付けてほしいと思います。 ☆夕焼けチャイム 16:00

○お金の使い方を考えよう…冬休みは、たくさんのお金を手にしやすい時期です。友達同士でお金のやり取りをしてしまう、一度にたくさんのお金を使ってしまうなどの問題も起こりがちです。お家でもお金の使い方について、今一度お子さんと話し合っしてほしいと思います。

引き続き感染症対策を取りながら、普段できないことにチャレンジするなど充実した冬休みを過ごしてほしいと思います。また3学期の始業式に、元気な子供たちに会えることを楽しみにしています。

人権旬間について

担当 善福 美絵

人権教育の大きな目標として、自分の大切さとともに他の人の大切さを認めることができるようになること、そしてそれが行動として表れ、人権を尊重する社会づくりに向けた行動がとれるようになることがあげられています。

そこで人権旬間では、「子供の人権」について考え、自分の大切さと他の人の大切さを認めることの大事さを考えながら「人権標語」(4～6年生)の作成していきます。ご家庭でもお子さんが普段何気なくしているよいこと、してもらっているありがたいことなどを話題にして、自分や周りの人の大切さについて考える機会をつくっていただければと思います。よろしくお願いいたします。

清掃週間について

担当 正森 敬司

整美委員がポスターを作り、11月8日～11月12日の清掃週間の取り組みについて、事前に各クラスに説明に行きました。清掃週間中は、「床がすみずみまできれいになっているか」「机がきれいに拭いて整頓されているか」「黒板や黒板消しはきれいになっているか」「掃除用具入れが整理されているか」の4つのポイントについて、毎朝、整美委員が担当の教室をチェックし、ポイントを記録しました。ポイントの分だけパズルのピースを貼ったり、すごろくのコマを進めたりすることができたこともあり、教室をはじめどの掃除場所でもすすんで掃除をする児童の姿がたくさん見られました。その結果、全てのクラスが整美委員会からの賞状を手にすることができました。今後も進んで掃除をする児童であってほしいと願い、見守っていきます。